



Intervention manifestations 44 du 19 janvier 2023

Nous nous félicitons de la puissance de la grève et des manifestations aujourd'hui. C'est un raz de marée et c'est normal, car avec les mesures du gouvernement, « *on prend tous une peine de deux ans fermes* » et c'est inacceptable.

Contre cette réforme, il y a toutes les organisations syndicales. 80% des français sont opposés au recul de la retraite à 64 ans et plus précisément 93% des salariés actifs.

Des députés « républicains » ont annoncé qu'ils ne voteraient pas le projet de loi et dans le parti présidentiel, il y a de nombreuses réticences. Et puis de nombreux patrons sont dubitatifs sur l'utilité d'un tel passage en force.

C'est un fait, Macron et le gouvernement sont isolés.

Lors de sa réforme de 2019, Macron a déjà reculé. Officiellement pour des raisons liées à la crise sanitaire, en réalité grâce à la puissance du mouvement. Et d'abord et avant tout, grâce aux 40 jours de grève dans plusieurs secteurs, notamment à la RATP et à la SNCF. Rappelez-vous, les agents se réunissaient tous les jours de la semaine en assemblées et reconduisaient la grève.

Nous abordons ce bras de fer dans une situation plus favorable car tous les syndicats font front commun. Nos manifestations aujourd'hui sont puissantes, mais nous savons que l'exécutif craint les grèves plus que les cortèges.

Il est plus que probable que ce soir le gouvernement ne lâche rien. Nos organisations syndicales nationales vont se réunir ce soir pour prendre des initiatives. Mais sans attendre, Force Ouvrière vous invite dès demain ou lundi à vous réunir sur vos lieux de travail et à décider de la poursuite de la grève et de la mobilisation.

C'est maintenant qu'il faut mettre en place le rapport de force pour gagner !